
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00068            DEL  17/11/2015 

 

OGGETTO :    CASA DELL'ACQUA - PROPOSTA 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 17 del mese di novembre, alle ore 12:45 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 



 

A relazione del Presidente del municipio Avv. Giovanni Moretti 
 
          La “Casa dell'Acqua” iniziativa sperimentale nata in collaborazione con l'Acquedotto 

Pugliese   alla quale il comune affida in comodato d'uso gratuito l'area per l'installazione, 

la gestione e la manutenzione di una struttura che eroga acqua direttamente ai cittadini.  

       L'impianto messo a disposizione in comodato d'uso da una azienda privata, permette 

ai cittadini, l'uso della struttura attraverso anche una tessera prepagata. 

        Questa iniziativa è volta a sensibilizzare la cittadinanza e incentivare l'uso dell'acqua 

pubblica, limitando lo sperco di plastica,  di bottiglie e imballaggi. 

             Al riguardo la 2^ Commissione Permanente “AA.GG.-LL.PP.-Welfare”  propone 

che la stessa iniziativa già realizzata nel Municipio I, quartiere Iapigia, venga realizzata nel 

territorio del Municipio V, utilizzando un fondo di proprietà comunale sito in via Nicholas 

Green a San Pio in alternativa, a Palese zona 167, su uno dei fondi facenti parte del 

“lascito Garofalo” attualmente inutilizzati e in stato di abbandono.  

 

Durante il dibattito il cons.re Noviello Angela presenta un emendamento, di 

seguito riportato: 

 

Aggiungere nel deliberato dopo il paragrafo “APPROVARE” il paragrafo 

“CHIEDERE che nel territorio del 5^ Municipio siano installate n.3 postazioni. 

Aggiungere dopo le parole “in stato di abbandono” le parole “ e Catino viale 

Caravella angolo via delle Azalee” nel paragrafo “INDICARE” cassare le parole 

“in alternativa” 

 

L'emendamento posto in votazione riporta il seguente esito: 

n.8 voti favorevoli 

n.1 voto astenuto (Cassandra) 

n.2 voti contrari (Ranieri e Sasanelli) 

                 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE  

UDITA la relazione del Presidente; 

RITENUTA l'iniziativa “La Casa Dell'acqua” meritevole di approvazione; 



 

PRESO ATTO della proposta formulata dalla 2^ Commissione Permanente “AA.GG.-

LL.PP.-Welfare”  nella seduta del 28 Agosto 2015;  

VISTO l'emendamento approvato; 

DATO ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art.55 del vigente 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, non è sottoposta ai 

pareri di cui agli artt.49 e 151 del D.Lgs n.267/2000, in relazione alla natura della proposta 

stessa;  

Di seguito si pone in votazione il provvedimento così come emendato: 
Con n.8 voti favorevoli 
n.2 voti astenuti (Cassandra e Ranieri) 
n.1 voto contario (Sasanelli) 
 
 

 

 

 

D E L I B E R A 

 

APPROVARE la realizzazione della iniziativa sperimentale, nata in collaborazione con 

l'Acquedotto Pugliese denominata la “Casa dell'Acqua” nel territorio del Municipio V. 

 

CHIEDERE che nel territorio del V Municipio siano installate n.3 postazioni. 

 

INDICARE quale area per l'installazione della struttura un fondo di proprietà comunale 

sito in via Nicholas Green a San Pio, a Palese zona 167  su uno dei fondi facenti parte del 

“lascito Garofalo” attualmente inutilizzati e in stato di abbandono e Catino  viale Caravella 

angolo via delle Azalee. 

                 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .8  vot i  favorev o l i ,  su  n .1 1  cons ig l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

n .3  vo t i  a s te nut i  ( Sa sa ne l l i -  Ca ssa ndra -  Ra nier i )  

nes sun  vot o  contr ar io  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 





Punto n.4 (quattro) :  
-  Casa del l 'acqua -  Proposta.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  In ordine a questo punto,  chiedo una 
sospensione di  5 minut i .  Se siete tut t i  d 'accordo, non lo metto nemmeno in 
votazione.  Ok,  la seduta è sospesa.  
Sospensione seduta ore 12.57 
 

II APPELLO ore 13.04  

 

Cognome e nome 

a)   

Gruppo P A  

1.Moret t i  Giovanni  -  Presidente  Lis ta  Moret t i  X  

2.Lomoro Vincenzo   

 

P .D.  X  

3 .De Stasio Antonio  -  Vicepresid .  P .D.  X  

4.Noviello Angela  P .D.  X  

 
5.Romano Tommaso  P .D.  X  

6.Di Lauro Paolo  Decaro per  Bari  X  

7.Di Siena Antonio  P .D.  X  

8.De Matteo Nicola  Gruppo Misto  X  

9.Sasanell i  Pasquale  Forza I tal ia  X  

10.Cassandra Giuseppe  Forza I tal ia  X  

11.Ranieri  Paolo  Movimento  Poli t ico Schit tul l i  X  

 
 
 
 
Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Dopo la pausa, procedo al  secondo appel lo del la 
seduta. Present i  11, compreso i l  Presidente.  La seduta è val ida. Presidente,  
prego.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Riprendiamo i  lavor i  del  consigl io.  E'  
pervenuto un emendamento.. .  Consigl iere Novie l lo,  vuole i l lu strare la proposta 
del la casa del l 'acqua? Prego.  
Parla Noviello (P.D.) :  Come Presidente del la commissione lavor i  pubbl ic i ,  come 
commissione, vedendo esempi d i  queste insta l lazioni ,  che vengono chiamate 
"casa del l 'acqua",  in cui  ogni  c i t tadino può disporre del l 'acqua pubbl ica, e con 
un piccolo surplus, disporre anche di  acqua pubbl ica fr izzante. Queste 
instal lazioni ,  sono ol t re a bassissimo impatto ambientale,  come instal lazione 
vera e propr ia,  come viene costrui ta e messa, ma, dic iamo, sono ecosostenibi l i  
in quanto consentono la r iduzione del  consumo di  bot t ig l ie di  p last ica ol t re a 
erogare acqua pubbl ica e depurata a tut t i  i  c i t tadini .  Noi  Commissione, avevamo 
individuato un luogo, in quanto questo luogo è un fondo comunale adiacente a 
dei  condomini ,  del le palazzine ad al to tasso di  residenza, che si  t rova come 
crocevia t ra i l  quart iere San Pio -  Cat ino e Torr icel la.  Su r ichiesta di  c i t tadin i ,  a 



quanto pare a cui  è pervenuta, vogl io dire,  la not iz ia che tale consigl io stava 
approvando l ' instal lazione di  ques ta casa del l 'acqua, dic iamo che siamo arr ivat i  
a proporre un emendamento, in cui  s i  chiedono al t re due instal lazioni  v ic ino al la 
piazza Impastato,  ol t re quel la già proposta dal la commissione,  e un'al t ra su 
Palese. Ovviamente questa è una proposta che facci amo al  Sindaco, e 
ovviamente ai  d ir igent i  del l 'Acquedotto Pugl iese. . .  Tal i  instal lazioni ,  ovviamente 
dovranno essere approvate dai  tecnic i  e comunque segui ta da questo Consigl io 
del  Munic ipio.  La proposta di  del ibera.. .  APPROVARE la real izzazione del la 
in iz iat iva sper imentale,  nata in col laborazione con l 'Acquedotto Pugl iese 
denominata la  “Casa del l 'Acqua”  nel  terr i tor io del  Municipio V.  INDICARE quale 
area per l ' instal lazione del la strut tura un fondo di  propr ietà comunale s i to in via 
Nicholas Green a San P io in al ternat iva, a Palese zona 167, su uno dei  fondi  
facent i  parte del  “ lasci to Garofalo” at tualmente inut i l izzat i  e in stato d i  
abbandono.. .  (****)  Questa è la proposta! In al ternat iva.. .  (****)  Aggiungere nel  
del iberato,  dopo la proposta, approvare, i l  paragrafo,  chiedere che nel  terr i tor io 
del  V Municipio s iano instal late 3 postazioni ,  aggiungere dopo le parole stato d i  
abbandono ,  le parole:  Cat ino -  v ia Caravel la,  angolo via del le Azalee, e nel  
paragrafo indicare, cassare la parola in al ternat iva.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Passiamo al la discussione sul  del iberato. . .  
Prego consigl iere Di  Siena.  
Parla Di  Siena (P.D.) :  Presidente, può leggere l ' intestaz ione al l 'emendamento? 
Perché l ì  è spiegato in maniera. . .  (****)  E' stato r i formulato!  (****)  Dunque, la 
natura, la mot ivazione posta al la base del la proposta di  emendamento per 
quanto r iguarda l 'ubicazione individuata nel  r ione di  Cat ino, qual  è? Che la 
proposta or ig inar ia,  a mio modest issimo punto di  v ista,  r iguardava una zona non 
troppo densamente popolata. . .  (****)  Abbiamo pensato di  individuare una zona 
più bar icentr ica del  r ione, in quanto la zona indicata,  che l ' intersezione stradale 
fra viale del le Azalee, e viale del la Caravel la,  è una zona bar icentr ica del  
quart iere.  Lì  sorge la scuola elementare, e quindi ,  g ià solo per questo sarebbe 
opportuno instal lare l ì  una casa del l 'acqua, perché sappiamo bene, nel  2010 
abbiamo votato un referendum mol to importante sul l 'acqua pubbl ica, quanto s ia 
importante sensibi l izzare soprattut to i  bambini  del le scuole elementar i ,  su 
evi tare gl i  sprechi  del l 'acqua,  su quanto è importante l 'acqua pubbl ica, anche in 
vi r tù di  una eventuale col laborazione sul  tema, con la scuola elementare. in più,  
quel lo è un suolo comunale dove sta sorgendo una chiesa, dove ci  saran no del le 
strut ture sport ive,  dove c 'è una fontana del l 'acqua,  quindi  è faci lmente 
raggiungibi le con gl i  at tacchi ,  secondo quanto c i  d icono i  tecnic i  del l 'AQP, è una 
condiz ione necessaria. . .  Per cui ,  questa è sempl icemente una parte del la 
proposta,  poi  come, e condivido,  s iccome i l  terr i tor io è mol to vasto 
terr i tor ia lmente, ben vengano al t re case del l 'acqua, perché qui  non credo che 
qualcuno sia contro l 'acqua pubbl ica,  o contro le instal lazioni ,  che tra l 'a l t ro 
sono a costo zero per i l  Munic ipio.  Quindi ,  no n vedo quale qual  è i l  problema di  
instal larne una, nessuno o centomila,  d iceva qualcuno!  Qual è i l  problema? Io 
auspico che una venga instal lata in quel l 'ar ia,  poi  sul le al t re,  io  non ho ben 
compreso dove, ma mi va bene dovunque siano, l ' importante che si ano in zone 
dove c 'è tanta gente, perché dico questo, perché quel la che è stata instal lata in 
via Aqui l ino, nei  pressi  del  comando del la Pol iz ia Municipale,  l i  è sottoposta a 
una stret ta sorvegl ianza, perché poi ,  non ci  raccont iamo le favole,  non viviamo 
in una ci t tà in cui  g l i  at t i  vandal ic i  non esistono! Al lora,  io auspico che una cosa 
così bel la,  venga instal lata in un'area dove i l  control lo sociale s ia elevato! Dove 
la s ignora che si  af faccia al  balcone, può vedere che ci  sono dei  ragazzi  che 
stanno provando a scardinar la,  a incendiar la o a prender lo a calc i !  Per questo 
auspico,  che vengono instal late in zone dove c 'è una for te densi tà abi tat iva, non 
solo per educare e sensibi l izzare, ma anche per preservar le,  per control lar le.  
Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Passo la parola al  consigl iere Sasanel l i .  



Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Io dico una cosa sol tanto,  io vedo Giovinazzo, vedo che è 
instal lata al la f ine d i  Giovinazzo, ed è una sola e sta bene l ì !  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Sono due a Giovinazzo!  
Parla Sasanell i  (F. I . ) :  E'  una!  Io vedo quel la di  Giovinazzo,  che sta al la 
per i fer ia,  v ic ino al le case popolar i ,  e sta bene!  Per quanto r iguarda Cat ino,  io 
sono già intervenuto almeno 10 vol te per r ipr ist inare quel la benedetta fontana!  
Può confermarlo pure Colet ta,  l 'a l lest i tore,  quante vol te è andato a quel la 
fontana di  Cat ino! Io non vedo i l  mot ivo.. .  Via Nicholas Green, è cuore di  Cat ino,  
tanto è vero che avete voluto i l  g iardino Impastato!  Al lora,  là c 'è un suolo 
pubbl ico, abbraccia Cat ino -  Enzi teto -  Torr icel la -  San Pio -  quel  complesso che 
è venuto adesso,  tut to in quel la zona. . .  Io non vedo i l  mot ivo per i l  quale la devo 
mettere a via Caravel la,  che sta già la fontana!  La possono r iempire l ì  l 'acqua!  
Se poi  vogl iono l 'acqua f i l t rata,  s i  spostano di  50 metr i ,  e vanno a prendere 
l 'acqua! Io non vedo perché la devo mettere a via Caravel la,  e poi  quel l i  d i  
Torr icel la,  devono andare a via Caravel la per andare a prendere l 'acqua!  Questo 
è i l  problema! Se abbiamo già individuato una zona, pensia mo di  s istemare 
almeno quel la zona,  dove abbiamo i l  suolo pubbl ico abbandonato. Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie consigl iere Sasanel l i .  La parola al  
consigl iere Ranier i .  
Parla Ranieri  (Movimento Schittul l i ) :  Come al  sol i to,  i  lavor i  del l a I I  
Commissione devono essere stravol t i  in occasione del  Consigl io,  quando s i  
potrebbe t ranqui l lamente fare tut t i  insieme, molto più rapidamente.  Comunque è 
stata studiata at tentamente la zona dove è stata individuata l 'a l lest imento 
del l 'unica casa del l 'acqua che ci  sarebbe data disposiz ione. L 'emendamento, a 
discapi to di  quel  che si  vogl ia dire,  t rasforma radicalmente la proposta 
del iberazione, quindi  mandando in miser icordia i l  lavoro di  una commissione.  
Questo io lo vedo effet t ivamente poco corret to nei  confront i  non solo di  chi  c i  ha 
lavorato,  ma nei  confront i  del l ' is t i tuzione, perché la bozza di  del iberazione era 
pronta da sett imane, per non dire da mesi!  Al lora,  io r i tengo che sia quanto 
meno offensivo nei  confront i  d i  chi  ha lavorato,  e che ha messo a disposiz ione di  
tut t i  i l  propr io lavoro, arr ivare in consigl io e preparare a penna un emendamento 
che stravolge i l  del iberato.  Ora, s iccome tut t i  s i  impegnano e nessuno di  noi  s i  è 
mai permesso di  andare a incidere sul  lavoro del l 'a l t ra Commissione, ness una 
ha mai proposto.. .  E puntuale s istematico, l ' introduzione di  emendamenti  sul  
lavoro del la nostra commissione! Avrete problemi di  maggioranza, problemi 
interpersonal i ,  però questa del ibera è pronta da lugl io.  Al lora,  io mi vedo 
costret to a chiedere la r i let tura di  quel l 'emendamento completamente coordinato 
con la del ibera, tut t i  v i  rendete conto che tota lmente diversa!  Ben venga la 
possibi l i tà  che ci  s iano più casa del l 'acqua, c i  mancherebbe! Ma sappiamo 
perfet tamente che è solo una! Non ne avremo al t re!  La zona è stata individuata,  
perché c 'è un plesso del  Comune completamente recintato,  c i  sono gl i  a l lacci  
idr ic i ,  c 'è i l  parcheggio,  c 'è tut to!  E'  s tata studiata.  Oggi  volete t rasformare la 
del ibera, non lo vedo corret to dal  punto di  v ista,  r ipeto,  umano,  dal  punto d i  
v ista tecnico, dal  punto di  v ista pol i t ico,  sono chiaramente sfavorevole 
al l 'emendamento, v i  invi to a r i t i rare i l  del iberato,  vi  invi to a r iorganizzarvi  a 
r ivedere i l  tut to,  e vi  invi to cortesemente ad evi tare per l 'ennesima vol ta a 
presentare emendamenti  sui  lavor i  del la nostra commissione, perché ci  pongono 
in r id icolo come Municipio!  E le i  consigl iere Di Siena, che onnisciente, potrebbe 
informarsi  bene pr ima di  quel l i  che sono i  del iberat i !  Mol to probabi lmente, anzi  
s icuramente gl i  predisporremo in commissione secondo i  suoi  gust i ,  perché la 
sua commissione da noi  non viene mai inf ic iata!  I l  premio Lapadula,  vi  abbiamo 
lasciato fare corret tamente, va al l 'unanimi tà,  nessuno tocca! Anche se qualcuno 
poteva pensare cose fat te in maniera diversa . Si  deve lasciare l ibertà di  
autonomia! Quindi ,  io voterò sfavorevolmente al l 'emendamento,  perché qualora 
qualcuno lo vogl ia leggere coordinato al  del iberato,  s i  renderà conto che 



stravolge i l  lavoro d i  una commissione. Questa è la dichiarazione del  Movim ento 
pol i t ico Schi t tu l l i .  Grazie.  
Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Grazie,  c i  sono al t r i  intervent i? Passiamo 
al la approvazione del l 'emendamento al l 'ordine del  giorno.  Chi è favorevole 
al l 'emendamento? 8 favorevol i  (Di  Siena, Romano, Lomoro, Morett i ,  D e Stasio,  
Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo).  Chi  è contrar io? 2 contrar i  (Sasanel l i ,  Ranier i ) .  
Chi  s i  ast iene? 1 astenuto (Cassandra).  Ora passiamo al la votazione 
complessiva del  del iberato così come emendato. Chi  è favorevole al la del ibera 
così come emendata  nel  suo complesso? 8 favorevol i  (Romano, Lomoro, Morett i ,  
De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro,  De Matteo, Di  Siena).  Chi  è contrar io? 1 contrar io 
(Sasanel l i ) .  Chi  s i  ast iene? 2 astenut i  (Cassandra, Ranier i ) .  Vot iamo per 
l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole ? 8 favorevol i  (Romano, Lomoro,  
Moret t i ,  De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro,  De Matteo, Di  Siena).  Chi  è contrar io? 
Nessuno. Chi s i  ast iene? 3 astenut i  (Sasanel l i ,  Ranier i ,  Cassandra).  
Alle ore 13.20 esce i l  consigliere Sasanell i  (presenti  10)  
 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/11/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/11/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 25/11/2015 al 09/12/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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